
Der Antrag wird gemeinsam von Herrn Krampfer und Frau Dannheiser erläutert. 
 
Herr Westphal verliest zu diesem Thema die durch den Fachdienst Recht verfasste Stellung-
nahme vom 26.03.2014. Herr Westphal lässt nach Diskussion, ob eine Erörterung stattfin-
den soll, abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 9 
 Nein-Stimmen 0 
 Enthaltungen 1 
 
(Herr Köster war noch nicht anwesend.) 
 
Frau Bühse trägt ihren Ergänzungsantrag zu TOP 7.2 vor, über den Herr Westphal abstim-
men lässt. 

Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 10 
 Nein-Stimmen 0 
 Enthaltungen 0 
 
Anschließend lässt Herr Westphal über den Antrag in geänderter Form abstimmen. 

Die Verwaltung wird beauftragt 

1. unverzüglich dafür Sorge zu tragen, dass die Abstellsituation für Fahrräder vor dem 
Bahnhof wieder verbessert wird. Es ist nicht nachvollziehbar, dass die Genehmigung zur 
Errichtung der provisorischen Verkaufscontainer erteilt wurde ohne die dadurch wegfal-
lenden Abstellplätze angemessen zu ersetzen. 

 
2. umgehend den Umfang für Planungen einer Fahrradstation zu prüfen, die mindestens die 

Grundfunktion des kostenpflichtigen bewachten Abstellens von Fahrrädern erfüllt. Anzu-
streben ist zusätzlich eine Fahrradservicestation für Reparatur und Verleih von Fahrrä-
dern. 
 
Bei der Planung ist von vornherein auf eine funktionale aber sparsame dem städtischen 
Haushalt angemessene finanzielle Belastung hinzuwirken. Erst wenn das Ergebnis der Prü-
fung vorliegt und sich der BPU damit befasst hat, sind Gespräche mit evtl. Betreibern zu 
führen. 
 
Dem Ausschuss soll ein Zeitplan vorgelegt werden, der die Errichtung einer Fahrradstation 
unter vertretbaren Gesichtspunkten mit Blick auf die städtebaulichen Maßnahmen in der 
Innenstadt und den Quartieren darstellt. 

 
3. Es ist dafür Sorge zu tragen, dass Radfahrer auf dem kürzesten Weg von der Station bzw. 

Fahrradstellplatzanlage in den Bahnhof bzw. zum ZOB gelangen können. Lange Umwege 
sind zu vermeiden. 

 
4. Für das geplante Vorhaben sind Zuschüsse und Fördermittel aus den Töpfen Messeachse 

und Klimaschutz einzuwerben. 
 
Abstimmungsergebnis: Ja-Stimmen 10 
 Nein-Stimmen 0 
 Enthaltungen 0 
 
 


